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CLAUDIA
SHEINBAUM, A LA 
DELANTERA.
Pues  le  he  dado 
v u e l t a  a  v a r i a s 

encuestas nacionales 
y en todas, encuentro 

que la exjefa de Gobierno 
de la Ciudad de México, CLAUDIA 
SHEINBAUM, va a la delantera. 
Salvo en algún momento que por 
1 o 2 puntos, dependiendo el 
evento que encabezaron, la supera 
el excanciller MARCELO EBRARD, 
l a  ún ica  mujer  de  ent re  la s 
“corcholatas” lleva la ventaja. Por 
ejemplo, en la encuesta que hizo 
Intención de Voto, se identifica 
que los elec tores creen que 
SHEINBAUM es la figura que más 
representa los valores de la 4T, 
que le es más leal a estos principios 
y que gobernaría con los ideales 
del presidente LÓPEZ OBRADOR. 
En  to d a s  e s t a s  p re g u n t a s , 
empezando con que quién cree 
que debería ser el candidato de 
Morena, SHEINBAUM se ubica a 
la cabeza, a 3-4 puntos de EBRARD 
como contendiente inmediato, y 
a 10 puntos de ADÁN AUGUSTO 
LÓPEZ.

VERÓNICA DÍAZ 
TAMBIÉN VA A LA 
CABEZA.
Y en Zacatecas, la 
que también va a la 

c a b e z a  e n  l a s 
encuestas para ir por 

una senadur ía  es  la 
delegada de los Programas 

del Bienestar, VERÓNICA DÍAZ 
ROBLES, quien de entrada se coló 
entre los aspirantes de Morena 
para contender por un espacio y 
poco a poco se ha posicionado 
para quedarse con él. El partido 
guinda tiene una fila de aspirantes 
al senado, empezando por el 
senador con licencia RICARDO 
MONREAL quien, aunque ahora 
está en búsqueda de la candidatura 
presidencial, no hace a un lado la 
posibilidad de regresar al Senado 
de la República, donde podría 
tener de aliada a su excuñada en 
el próximo periodo, si es que las 
cosas se le dan a VERO y llega 
por la vía plurinominal.

JORGE LUIS DE LA PEÑA SIGUE 
PROYECTO HEREDADO.
A regañadientes si usted quiere, 
pero el secretario de la Seduvot, 
JORGE LUIS DE LA PEÑA, está 
dando continuidad al proyecto 
h e r e d a d o  p o r  l a  p a s a d a 
admin i s t rac ión,  e l  mentado 
Platabús, porque no todo lo que 
se recibió forma parte de una 
h e r e n c i a  m a l d i t a ,  h ay  q u e 
reconocerlo. Este proyecto, lo 
dijeron desde un principio, era 
bueno, viable y sería de gran 
impacto para los habitantes de la 
zona poblacional más densa de la 
entidad. El “KEN ZACATECANO” 
le está dando seguimiento a los 
trámites y volviendo a hacer otros 
porque, dice, lo que le dejaron 
tiene muchas anomalías, pero pues 
se tiene que hacer porque ya está 
encaminado y el propio góber lo 
ha impulsado. Es decir, que en esta 
administración estatal tiene que 
quedar ese proyecto, como otro 
de los varios que quiere dejar para 
la posteridad…

SE DESLINDA 
L Í D E R 
N AC I O N A L 
CETEMISTA.
Tras la muina 
que le generó 
al líder estatal 
d e l  P R I  e n 
Zacatecas, CARLOS 
PEÑA BADILLO, la recepción que 
la gente de la  CTM le dio a 
RICARDO MONREAL ÁVILA, la 
solicitud para que a la brevedad 
se nombre a un delegado en 
funciones que sustituya a MARTÍN 
R IVAS ÁLVAREZ  ya  se  es tá 
procesando y está en el escritorio 
d e l  p r e s i d e n t e  d e l  P R I , 
A L E J A N D R O  M O R E N O 
CÁRDENAS .  De entrada,  e l 
dirigente nacional de la CTM, el 
senador CARLOS ACEVES DEL 
OLMO,  se deslindó de dicho 
evento en el que MARTÍN RIVAS 
y varios de sus colaboradores 
recibieron a MONREAL porque 
ni siquiera le consultaron a la 
coordinación nacional, así que 
ahora tendrá que explicarle a 
“ALITO” qué motivó esa decisión 
personal y nomás pa’saber, porque 
ya tiene los dos pies afuera de la 
organización. 



         ecodiariozacatecas      EDITORIAL        03Miércoles 28 de junio de 2023

DIRECTOR FUNDADOR

Víctor Armas 

Tanya Ortiz

- Aquí sacando los prohibidos, 
antes de que termine el periodo...

DIRECTORA 
GENERAL

PLATAFORMAS
DIGITALES

DISEÑO 
EDITORIAL

VICTORIA ULLOA

Mariana Castillo

REPORTEROS

Cecilia Palacios
Jesús Castro

Gabriel Rodríguez

JEFA DE 
INFORMACIÓN

DARA V.

EDITORES

Rocío Pedroza 
OSCAR FLORES

Ximena Rodríguez

REGRESA FÁTIMA 
A TIERRAS 

ZACATECANAS 

ZACATECAS, ZAC.- FÁTIMA DEL 
CARMEN ORTIZ DÁVILA VOLVIÓ A 
LA CAPITAL ENTRE APLAUSOS, PO-
RRAS, GLOBOS, ABRAZOS Y FELI-
CITACIONES DE FAMILIARES Y AMI-
GOS QUE LA FUERON A RECIBIR EN 
UN AMBIENTE DE MUCHA EMOCIÓN 
Y EMOTIVIDAD LUEGO DE SU EXI-
TOSA PARTICIPACIÓN EN LOS JUE-
GOS MUNDIALES DE VERANO BER-
L Í N ,  A L E M A N I A  2 0 2 3 ,  E S TA 
MAÑANA. 
JAVIER NÚÑEZ OROZCO, DIRECTOR 
GENERAL DE INCUFIDEZ, FUE UNO 
DE LOS EMOCIONADOS QUE RECI-
BIÓ A FÁTIMA EN EL EROPUERTO 
INTERNACIONAL LEOBARDO C. RUIZ, 
FÁTIMA AGRADECIÓ LAS MUES-
TRAS DE CARIÑO DE QUIENES FUE-
RON A SU ENCUENTRO.
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Edición 1639. Año 5. Guadalupe, Zacatecas, 
a 28 de junio de 2023. 
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ZACATECAS, ZAC.- Un partido que se 
ha mantenido en el interés del colectivo 
y que poco a poco ha ocupado espacios, 
sobre todo a raíz de la coalición del 
2018 con Morena y el Verde Ecologista 
de México, es el Partido del Trabajo 
que, sin duda, tiene en las mujeres una 
gran fuerza estratégica.

Hay destacadas mujeres en el Poder 
Legislativo, tanto en la Cámara Baja, 
como en la Cámara Alta, que han sabido 
posicionar la filosofía del partido e 
impulsado iniciativas con identidad 
partidista, por ello, no es desconocido 
ni extraño que el instituto político esté 
enfocando sus esfuerzos en la 
preparación de muchas mujeres para 
que participen en el proceso electoral.

De las legisladoras del Partido del 
Trabajo más distinguidas –sino es que 
la única- es Geovanna Bañuelos de la 
Torre, quien está apuntalada para 
repetir en el Senado de la República y 
dar continuidad a varias iniciativas que 
ha impulsado y que siguen pendientes; 
es sin duda uno de los principales 
activos políticos de este partido 
político.

ZACATECAS, ZAC.- De cara a las 
elecciones del 2024, varios actores 
políticos están comenzando a sacar 
sus fichas de dominó para asegurarse 
un lugar en las boletas de las próximas 
elecciones.

En Zacatecas, el Partido Verde 
Ecologista de México tiene una 
importante fuerza política, pero en 
realidad son pocas las figuras que lo 
representan y dan identidad ante el 
electorado.

Una de estas figuras es sin duda el 
actual diputado federal Carlos Puente 
Salas, quien ya ha sido dirigente estatal 
y nacional de este partido, coordinador 
de la bancada de los diputados 
federales y buen estratega político.

Sus pares lo reconocen como tal y, 
aunque ya sabe lo que es trabajar en 
la Cámara Baja, tiene todas las cartas 
para alcanzar un escaño y ahora 
incursionar en el Senado de la República; 
es el principal activo político de este 
partido para ocupar este puesto.

LAS MUJERES, FUERZA ESTRATÉGICA
DEL PARTIDO DEL TRABAJO

EL PARTIDO VERDE YA SE VE
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ZACATECAS, EL QUINTO 
ESTADO CON MÁS AUTOS 
REGULARIZADOS

EXIGE ENRIQUE LAVIADA A 
SUSANA BARRAGÁN QUE 
SE RETRACTE
ZACATECAS, ZAC.- En el marco 
de la discusión y aprobación de 
las solicitudes de deuda de varios 
municipios, el ex emecista Enri-
que Laviada lamentó que se ha-
gan “estas acusaciones sin apor-
tar pruebas al mismo tiempo, la 
que acusa tiene la obligación de 
demostrar sus acusaciones de 
corrupción, si no tiene pruebas 
que se retracte es lo que políti-
camente procede”.

Lo anterior luego de que en la 
pasada sesión ordinaria del 22 
de junio la diputada Susana Ba-
rragán acusó de negociaciones 
monetarias al diputado Enrique 
Laviada Cirerol presidente de la 
Junta de Coordinación Política en 
la Sexagésima Cuarta Legislatu-
ra, en el tema de la concesión a 
un particular del estadio de fútbol. 

Laviada CIrerol aseguró que 
el día siguiente de la sesión pa-
sada emitió un oficio dirigido al 
Órgano de Control Interno  (OIC), 
así como a la Comisión Antico-
rrupción de la legislatura para 
que en la próxima sesión se re-
toma como punto del orden del 
día las “acusaciones hechas por 
la diputada Barrgan.

 “También dirigí una solicitud 
atenta y respetuosa a la coordi-
nadora del grupo parlamentario 
de Nueva Alianza para que dé 
respuesta si es una postura ins-

TEXTO Y FOTO: ESTHER CONSUEGRA

COMERCIO INFORMAL 
REQUIERE REGULACIÓN: 
ULISES ARGÜELLES

ZACATECAS, ZAC.- Rosa Icela 
Rodríguez, secretaria de Segu-
ridad y Protección Ciudadana 
del Gobierno Federal, informó los 
avances respecto al programa 
de regularización de vehículos 
provenientes del extranjero. 

“Zacatecas es el quinto es-
tado con mayor número de re-

ZACATECAS, ZAC.- Ulises Argüe-
lles, titular de comercio de la 
capital comentó que no se bus-
ca afectar al comercio informal 
y locatarios de Plaza Bicente-
nario, pero si se requiere su re-
gulación.

Lo anterior en referencia a 
la regulación de los comercios 
informales y locatarios que se 
ubican en la plaza Bicentenario, 
principalmente en lo que corres-
ponde a la calle Ventura Salazar. 

Ulises Argüelles, comentó 
que desde el ayuntamiento ca-
pitalino hay apertura al diálogo 
y buscar con los comerciantes 
el consenso. 

Resaltó que no se busca qui-
tar a los comerciantes informa-
les ni locatarios, que estos últi-
mos muchos también tienen 
puesto en la calle, sino regular-
los para que respeten los espa-
cios permitidos. 

“Los módulos verdes se hi-
cieron de material resistente y 
lonas que soportan el sol con la 
intención de que sea de un solo 
tamaño, de que su mercancía 
vaya de una distancia a otra 
para que no se desborde el tema 
de botes, de sombrillas, de hilos”, 
enfatizó. 

Comentó en torno a un pro-
grama piloto donde se estable-
cieron lineamientos para que 
los comerciantes informales se 
instalaran y con ello no rebasen 
espacios más allá de donde está 
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TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO

titucional o se trata de un ataque 
a mi persona de manera personal 
de la diputada”, puntualizó.

Señaló que respecto a  las 
acusaciones de “moches”, he-
chas por la diputada Barragán 
respecto a la concesión del es-
tadio de fútbol a un particular, su 
posición siempre ha sido de apo-
yar al empresario para el desa-
rrollo de ese proyecto, al igual que 
en el tema de los apoyos a pre-
sidentes municipales de la opo-
sición y de otros partidos.

 Aclaró que se pone a dispo-
sición de las instancias internas 
de gobierno de la legislatura en 
este y otros temas de que se le 
acusa, en tanto que legisladores 
de distintas fracciones manifes-
taron su apoyo tanto a Laviada 
CIrerol como a la diputada alian-
cista Susana Barragán.

Con dos horas de retraso a la 
citación para reanudar la sesión 
suspendida por “razones de se-
guridad”, según constó en actas, 
y derivado de que los ánimos se 
elevaron por la discusión de las 
solicitudes de crédito aprobadas 
en las que se aprobó solamente 
el empréstito al municipio de Tlal-
tenago, y se rechazaron las soli-
citudes de Luis Moya, Río Grande, 
mientras Valparaíso este martes 
se acordó por mayoría de la opo-
sición por moción suspensiva re-
gresarlo comisiones para su es-
tudio y mejor valoración técnica.

permitido, ni obstaculicen con 
botes o hilos. 

Así mismo, dijo que en cuan-
to a los locatarios también se 
van a uniformar hasta donde 
pueden extenderse con su mer-
cancía, también buscando no 
obstaculizar. 

Lo anterior con la finalidad 
de que el comercio respete los 
límites establecidos para que 
con ello esté libre el pasillo pea-
tonal, por donde muchos zaca-
tecanos acceden de la parada 
de transporte público al Centro 
Histórico.

gularizaciones, con un total de 
112 mil 091, de lo que se ha ob-
tenido un ingreso aproximado 
de 280 millones 227 mil pesos”, 
añadió.

Destacó que la agenda de 
este programa no terminará el 
30 de junio como estaba pre-
visto, sino que se extenderá tres 
meses más, debido a la gran lis-
ta de espera para este trámite.
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BUSCA MIGUEL VARELA INTERCAMBIO  
ENTRE ZACATECAS Y FRANCIA

PARTICIPARÁ VILLANUEVA EN EL 
TIANGUIS INTERNACIONAL 
DE PUEBLOS MÁGICOS
ZACATECAS, ZAC.- El titular de la 
Secretaría de Turismo (Secturz), 
Le Roy Barragán Ocampo, y el 
presidente municipal de Villanue-
va, Rogelio González Álvarez, se 
congratularon del reciente nom-
bramiento que recibió esa loca-
lidad como el séptimo Pueblo 
Mágico del estado.

El alcalde villanovense, Gon-
zález Álvarez, indicó que debió 
cubrir una serie de requisitos 
para recibir ese título pero que 
se requieren seis millones de pe-
sos para realizar distintos tipos 
labores con el fin de poner a la 
cabecera municipal al día en di-
versas obras y servicios, “sin que 
ello implique el descuido finan-
ciero de las 110 comunidades 
con que cuenta Villanueva”.

En su momento, Barragán 
Ocampo destacó que se promo-
verá en el Tianguis de Pueblos 
Mágicos de Los Ángeles al recién 
Pueblo Mágico de Villanueva y 
que lo mismo se realizará en el 
Tianguis Nacional de Hidalgo, a 
fines de 2023.

El titular de Secturz refirió que 
de manera reciente se presen-
taron más de 100 solicitudes 
para ser nombrados Pueblos Má-
gicos, de ellos, 80 reunieron los 

TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ requisitos, pero solamente 40 
fueron declarados como tal. 

Le Roy Barragán precisó que 
es cierto se deben reunir una se-
rie de requisitos para comple-
mentar el título, tales como la 
señalética y que se tiene firmado 
un convenio para pintar las fa-
chadas de lo que va a ser el polí-
gono de ese Pueblo Mágico me-
diante inversión de la Federación, 
gobierno estatal y alcaldía.

Una de las obras que esta-
ban en desarrollo fue la vialidad 
que daba a Joaquín Amaro que 
será inaugurado esta semana, 
para continuar luego con la pa-
vimentación de la localidad, cer-
cana a la hacienda de la Encar-
nación, “que es una de las más 
bonitas de México y que está 
en operación por lo que se ocu-
pa que nuestros caminos estén 
bien, lo mismo que el museo de 
sitio local”.

En su momento, el presiden-
te municipal, Rogelio González 
Álvarez detalló que desde el inicio 
de su gestión comenzaron a rea-
lizarse las solicitudes y remoza-
mientos de la cabecera municipal 
para lograr ese título.

REPUNTA EL TURISMO 
EN ZACATECAS: LE ROY 
BARRAGÁN

ZACATECAS, ZAC.- Le Roy Barra-
gán Ocampo, secretario de Tu-
rismo en Zacatecas refirió que 
se ha dado un repunte en cuan-
to al turismo, atrayendo cantida-
des importantes de visitantes en 
diversos eventos celebrados en 
el estado, y se espera que as-
cienda para el próximo periodo 
vacacional de verano, así lo 
muestran las diversas activida-
des turísticas que se realizan en 
el estado.

“Por lo que para el periodo 
vacacional de verano se espe-
ra obviamente, rebasar el 50, 
60%” dijo el encargado del tu-
rismo estatal. 

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO Resaltó que la concentración 
de motociclistas que se realizará 
el próximo fin de semana traerá 
a más de 4 mil personas de todo 
el país, así como un congreso de 
Alcohólicos Anónimos que se es-
pera tenga la participación hasta 
de 9 mil integrantes. 

Además de la promoción y 
venta de paquetes para visitar 
Zacatecas que se está dando 
desde Ciudad de México o Mon-
terrey, de los últimos mencionó 
“son nuestros clientes cautivos, 
son nuestros mejores clientes, 
entonces tenemos que cuidar-
los, estarlos siempre recibiendo 
con los brazos abiertos y obvia-
mente promocionando y dando 
ofertas y paquetes acordes a 

las necesidades”. 
Barragán Ocampo también 

contempló como uno de los atra-
yentes de turismo a Zacatecas 
el destino de bodas, ya que cada 
semana entre 5 y 10 parejas pro-
cedentes de otras entidades vie-
nen a realizar la unión de su ma-
trimonio en Zacatecas, con los 
invitados y la fiesta de estas ce-
lebraciones. 

Comentó que incluso es no-
torio el tema en los vuelos, ya que 
cada vez más personas llegan a 
Zacatecas por esta vía, al res-
pecto dijo que el vuelo a Texas 
en temporada baja era realizado 
una vez a la semana nada más, 
ahora se efectúa diario con una 
gran cantidad de viajantes.

CIUDAD DE MÉXICO.- El zacate-
cano Miguel Ángel Varela Pinedo 
viajó a la ciudad de Paris para 
sostener una serie de reuniones 
de trabajo con autoridades del 
país europeo junto con una de-
legación de legisladores mexi-
canos, miembros del grupo de 
amistad entre México y Francia 
de la Cámara de Diputados.

Varela Pinedo explicó que 
este encuentro tiene como ob-
jetivo fortalecer los lazos diplo-

ECODIARIO máticos entre ambas naciones 
y promover una agenda com-
partida en temas no solo de 
amistad, sino también de coo-
peración parlamentaria, igual-
dad de género, energías limpias, 
educación, cultura, turismo y 
gastronomía, se informó en un 
comunicado.

El legislador expresó su com-
promiso de aterrizar esta agenda 
en beneficio no solo de México, 
sino en concreto con las regiones 
de Zacatecas, pues resaltó el po-
tencial de la entidad para ser im-

pulsado a través de intercambios 
educativos, culturales y gastro-
nómicos, que dijo, merecen ser 
compartidos a nivel internacional.

"Estamos buscando estable-
cer puentes entre México y Fran-
cia, y en particular con Zacate-
c a s .  L o  d i j i m o s  d e s d e  q u e 
firmamos el acuerdo para per-
tenecer a este grupo en 2021, 
porque nuestro estado tiene mu-
cho que ofrecer al mundo, y con 
la cooperación y el intercambio 
queremos resaltar esa parte”, 
afirmó el diputado.

https://ecodiarionoticias.com/notas/se-congratulan-de-nombramiento-de-villanueva-como-pueblo-mgico 
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ZACATECAS, ZAC.- Un total de 556 zacate-
canos se fueron a Canadá a trabajar de 
manera temporal, 100 a Estados Unidos y 
28 a Alemania gracias a los acuerdos que 
tiene México con otros países. 

Jaime Pinales, encargado de la Subse-
cretaría del Empleo en Zacatecas informó 
que en el caso de Canadá y Estados Unidos 
serán con contratos de trabajo temporal 
hasta por seis meses, mientras que en Ale-
mania se extiende a un año. 

Dijo que en los casos de los países ve-
cinos del norte solicitan trabajadores agrí-
colas o técnicos en áreas urbanas, mien-
tras que en Alemania la convocatoria es 
exclusivamente para el sector médico. 

Referente a este sector, explicó, que 
existe la posibilidad que el trabajo temporal 
se amplíe para Bélgica y Francia. 

Comentó también que por fortuna los 
empleadores vuelven a solicitar trabajado-
res zacatecanos, “eso quiere decir en tér-
minos reales y tangibles que son trabaja-
dores comprometidos, responsables, con 
experiencia, con vocación, sino no los vol-
vieran a solicitar”. 

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO Para los interesados en participar en al-
gunas de las convocatorias “los miércoles 
a las 12 del mediodía en la Subsecretaría del 
Empleo ofrecen un taller donde se indican 
los requisitos para poder postularse”. 

También resaltó que todos los trámites 
y postulaciones son gratuitas, ya que han 
detectado a personas que incluso se ponen 
afuera de las presidencias municipales ofre-
ciendo trabajo en el extranjero pidiendo de-
pósitos de recursos económicos a los pos-
tulantes, por lo que también Jaime Pinales 
hizo un llamado para no caer en fraudes. 

En cuanto a los beneficios que trae para 
el Estado de Zacatecas, dijo, “se benefician 
las familias ya que al irse a trabajar mandan 
las remesas, un impacto segundo es el de-
sarrollo económico porque el señor gober-
nador les ha anunciado desde principios de 
este año un programa en el cual ellos pue-
den generar un proyecto productivo en la 
entidad con el ahorro que generan”.

“Depende de cada quien, pero va de los 
100 mil a 200 mil pesos, en un programa peso 
a peso esto se convierte en 300 o 400 mil 
pesos y con eso pueden poner una tortillería, 
pueden poner una papelería, o comprarse un 
tractor para el trabajo agrícola”, señaló.

CELEBRAN JORNADA MUNDIAL DE LAS 
PERSONAS SORDOCIEGAS
ZACATECAS, ZAC.- Con motivo del Día In-
ternacional de las Personas Sordociegas,
en la plazuela Francisco Goitia se tejieron
grafitis en estambre, un arte llamado yarn 
bombing, actividad que tuvo como fin el 
de concientizar a la población sobre esta 
condición, así lo informó Xóchitl Contreras 
Rodríguez, maestra en el Centro de Aten-
ción Múltiple (CAM) número 28.

Sin detallar el número exacto de per-
sonas sordo-invidentes que pudiera haber 
en la capital y alrededores, trascendió que 
parte de ellas se conforman dentro de los 
aproximadamente 90 mil discapacitados 
que atiende el Instituto para la Atención e 
Inclusión de las Personas con Discapaci-
dad del Estado de Zacatecas y, en espe-
cífico, CAM 28.

Contreras Rodríguez indicó que se tra-
ta de la primera ocasión en que el estado 
participa y hace consciente a sus ciuda-
danos sobre ese tipo de discapacidades.

Contreras Rodríguez indicó que quie-
nes padecen esos problemas deben acu-
dir a escuelas de educación especial don-
de se les br inda apoyo para que se 
incorporen lo más humanamente posible 
a su entorno.

La especialista en Zacatecas dijo que, 
pese a todas las adversidades, muchas 
personas han logrado sobrevivir aquí pese 
a las segregaciones de que son producto.

“Pueden sobrevivir, el problema radica 
en que la sociedad no es sensible a ese 
tipo de malestares que algunos pudieran 
padecer lo que genera que éstos prefieran 
no salir sino quedarse en casa porque tie-
nen miedo a que les vaya a ocurrir algo y 
a que no haya nadie que los pueda auxi-
liar”, señaló.

“Se trata de sujetos muy dependien-

TEXTO Y FOTOS: GABRIEL RODRÍGUEZ

tes, ya que requieren siempre de la asis-
tencia de otros para estar con ellas, aun-
que el objetivo es la inclusión y que ese 
tipo de personas dependan lo menos po-
sible de otras”, enfatizó.

Añadió que dicho evento permitió mos-

trar los tejidos que simbolizan la diversidad 
de bienestares y malestares sociales a 
nivel discapacidad “Todos en lo social so-
mos diferentes, pero a final de cuentas 
somos un conjunto que formamos parte 
de una diversidad social en calidad de ca-

pacidades y discapacidades”.
Finalmente enfatizó que el CAM 28 pue-

de atender a ese tipo de personas. Están 
ubicados en la calle David Cabral 84, frac-
cionamiento Médicos-Veterinarios, y su 
teléfono es 492 923 63 18.
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ANUNCIAN CONCURSO PARA 
PONERLE NOMBRE A LA 
NUEVA CEBRA

NACE CEBRA EN EL ZOOLÓGICO 
DE LA ENCANTADA

ZACATECAS, ZAC.- Un nuevo ejemplar de 
cebra nació hace cuatro semanas y ahora 
disfruta su hábitat en el zoológico de La 
Encantada, junto a otras tres especies.

Coordinados por el subdirector del Par-
que y Zoológico La Encantada, Adrián Suá-
rez, trabajadores informaron que existen 
tres tipos de especies de cebras en el mun-
do, dentro del Zoológico, únicamente per-
manecen cuatro ejemplares de la especie 
denominada “De la Llanura”. 

Destacaron en un comunicado el sano 

ECODIARIO nacimiento de esta cría, misma que pesó 
entre 30 y 35 kilogramos, con una altura 
de 50 centímetros; las cebras suelen vivir 
entre 20 y 30 años, dependiendo de las 
condiciones de vida; y en cautiverio, pue-
den vivir hasta 40 años.

Visitantes del parque y zoológico La En-
cantada, ubicado en la capital de Zacate-
cas, ya disfrutan de ver a la cría andando 
junto a su familia: “Agradecemos al Gobier-
no del Estado por brindar estos espacios 
para los niños, principalmente, que son de 
entretenimiento, distracción y aprendiza-
je”, mencionó un visitante.

ZACATECAS, ZAC.- El Sistema Es-
tatal para el Desarrollo Integral de 
la Familia (SEDIF) emitió una con-
vocatoria mediante las redes so-
ciales para participar en el con-
curso de dibujo, en el que se 
elegirá el nombre de la cebra.

Dicha convocatoria indica que 
para participar en el concurso, es 
necesario tener menos de 15 años 
de edad, elaborar un dibujo en una 
hoja tamaño carta, con la técnica 
de su preferencia; puede ser a lá-
piz, crayones o pintura, entre otros. 

En el dibujo se tendrá que plas-
mar la importancia de los anima-
les en el ecosistema, así como in-
cluir la imagen de la nueva cebra. 
También, debe incluirse de forma 
clara el nombre que desean po-
nerle a la cebra, además de su sig-
nificado o por qué creen que deba 

ECODIARIO llamarse así.
El dibujo debe contener el 

nombre completo del participan-
te y del tutor; número de teléfono 
para ponerse en comunicación y 
llevarse a las oficinas del SEDIF o 
al parque La Encantada, en la ta-
quilla del Zoológico; también, pue-
den escanear el dibujo y enviarlo 
a través de cualquiera de las re-
des sociales, con los datos antes 
mencionados.

La fecha límite para recibir los 
dibujos es el 14 de julio del año en 
curso. Los tres ganadores serán 
acreedores a una bicicleta y serán 
anunciados mediante las redes 
sociales del SEDIF.

Para mayores informes, se 
puso a disposición el número te-
lefónico 4929256800, extensio-
nes 1007 y 1009, o a través de las 
redes sociales oficiales del SEDIF 
Zacatecas.



REHABILITAN 
BULEVAR 
CONSTITUCIÓN 
EN MIGUEL AUZA
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OFRECE DMA CERTEZA PATRIMONIAL Y 
DE VIVIENDA EN JEREZ Y SUSTICACÁN
JEREZ, ZAC.- El mandatario es-
tatal David Monreal Ávila otorgó 
documentos que dan certidum-
bre legal a 167 familias sobre la 
posesión de su patrimonio, lo que 
contribuye a que accedan a dis-
tintos programas de apoyo y a 
los distintos servicios públicos

Acompañado por José Hum-
berto Salazar Contreras, presi-
dente municipal de Jerez, el go-
bernador David Monreal entregó 
167 escrituras correspondientes 
a los fraccionamientos Loma 
Blanca, Frente Popular Norte y 
Sur, así como Plan Maestro El Mo-
lino, en una acción del programa 
Regularización de la Tenencia de 
la Tierra, que promueve la Se-
cretaría de Desarrollo Urbano, 
Vivienda y Ordenamiento Terri-
torial (Seduvot).

José Humberto Salazar Con-
treras celebró que, en este día 
especial, el gobernador David 
Monreal hizo posible el sueño de 
muchas familias que padecían 
el sufrimiento y la incertidumbre 
al no contar con la legalidad de 
sus terrenos; ahora, podrán vivir 
con tranquilidad, paz y armonía 
porque, por fin, ya tienen certe-
za sobre su patrimonio.

ECODIARIO

MIGUEL AUZA, ZAC.- La Secre-
taría de Obras Públicas (SOP) 
destinó más de 3.3 millones de 
pesos en la rehabilitación del bu-
levar Constitución y calle Nuevo 
Encanto, en la cabecera munici-
pal, en beneficio de más de 756 
habitantes.

Así lo dio a conocer el secre-
tario de Obras Públicas, Guiller-

ECODIARIO mo Carrillo Pasillas, al destacar 
que estas acciones impulsan el 
desarrollo de la entidad, a través 
de acciones con sentido social. 

Con esta obra, cuyos traba-
jos consisten en la pavimenta-
ción de 16 mil 645 metros cua-
drados, mediante concreto 
asfáltico, se brinda seguridad, 
confort y mejor calidad de vida 
a quienes circulan por estas 
vías.
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DEJAN APAGÓN 
Y FUGA A 9 

COLONIAS DE 
FRESNILLO SIN 

AGUA
FRESNILLO, ZAC.-.- Un apagón de energía eléctrica provocó una fuga de agua 
potable, por lo que nueve colonias se quedaron sin servicio el lunes por la 
tarde, así lo informó personal del Sistema de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento de Fresnillo (Siapasf).

Este apagón es el número 13 que se registra en el organismo, depen-
dencia que denunció cada uno de los apagones ante la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE).

La situación fue reportada pasadas las 6 de la tarde en el Sistema Carri-
llo, donde luego del apagón y tras el intento de arrancar los equipos de bom-
beo, se generó un golpe de ariete en la línea de conducción del pozo 2 bis.

Los trabajadores a cargo de Carlos Carrillo Aguirre, informaron que en 
esa misma línea de conducción se encuentran conectados los pozos 4, 5 y 
6, por ello se dejaron de enviar 176 litros por segundo.

Detallaron que se espera que la fuga sea reparada en el transcurso de 
la noche del martes y parte del día de hoy, para que se echen a andar los 
bombeos.

Carrillo Aguirre declaró que se esperaba realizar una revisión en la ins-
talación eléctrica para este miércoles por trabajadores de la CFE, y ello im-
plicaría que se apagara el bombeo y no brindara el agua a la ciudadanía.

CECILIA PALACIOS 

CONTINÚA RECOLECCIÓN 
DE BASURA A MARCHAS 
FORZADAS 

FRESNILLO, ZAC.- Verónica del Carmen 
Cháirez Quintero, titular del departamen-
to de limpia, aseveró que ha disminuido 
de forma considerable la crisis de reco-
lección de desechos luego de la jornada 
de recolección de desechos que se reali-
zó por funcionarios municipales.

Sin embargo, dijo que espera com-
batir en los siguientes días dicha crisis, 
que también se ha agudizado en las co-
munidades del municipio, esto debido 
a la falta de vehículos para recoger la 
basura.

Cháires detalló que para mejorar el 
servicio de recolección de basura se re-
quieren al menos 12 unidades motrices; 
actualmente funcionan sólo siete y nue-
ve están descompuestos, por lo que dijo 
“se requiere dar seguimiento a los que se 
encuentran en talleres para que se reac-

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS tiven lo más pronto posible”.
En el caso de la queja acerca de que 

se destina mucho dinero al pago de horas 
extras, la encargada afirmó que se pudo 
llegar a negociaciones para solucionar 
parte de ese conflicto y se continúa con 
mesas de diálogo.

“Una parte ya se arregló sobre el tiem-
po extra para los trabajadores, ahorita yo 
creo que nada más desde mi punto de 
vista tener empatía con el trabajador y 
como todo me ayudas te ayudo, eso es 
lo más importante”, añadió.

Otro de los factores que afecta al de-
partamento es la falta de personal, pues 
dijo que se ha dado de baja a un número 
considerable, por pensiones, decesos y 
jubilaciones, que también deberá ser cu-
bierta pronto.

Mencionó que buscará optimizar áreas 
como la recolección de basura y el vive-
ro, donde se tienen menos empleados.
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INICIA PRI REUNIONES DE INSTRUCCIÓN 
CON COMITÉS MUNICIPALES 
SOBRERETE, ZAC.- El Partido Re-
volucionario Institucional (PRI), 
encabezado por su presidente 
Carlos Peña Badillo, realizó dos 
Reuniones Regionales Instructi-
vas para los dirigentes de los Co-
mités Municipales del municipio, 
así como Chalchihuites, Jiménez 
del Teul y Miguel Auza, Fresnillo, 
Valparaíso y Sain Alto para instruir 
a los dirigentes municipales a de-
sarrollar plenamente sus funcio-
nes y programas de trabajo.

A la reunión desarrollada en 
Sombrerete acudió el Presidente 
Municipal Alan Murillo y los diri-
gentes de los CDM de Jiménez del 
Teul, Chalchihuites y Miguel Auza. 
La segunda reunión se realizó en 
la cabecera municipal de Fresni-
llo y asistieron los dirigentes de 
este municipio y los de Valparaí-
so y Sain Alto.

En ambas reuniones se revi-
saron las principales funciones 
de cada comité y se les instruyó 
para que busquen acercamien-
tos con toda la militancia, con los 
principales liderazgos y darle prio-
ridad a la renovación y actualiza-
ción a los Comités Seccionales, 
se informó en un comunicado.

En ambas reuniones el pre-
sidente Carlos Peña Badillo se-
ñaló "atendamos a la militancia 
y vayamos en busca de todos 
los que quieran hacer partido, 
porque hoy, más que nunca, es 
tiempo de definiciones".

Peña Badillo reiteró la disposi-
ción de la dirigencia estatal de estar 

ECODIARIO

cerca a todos los Comités Munici-
pales y apoyar con determinación 
todas las tareas que busquen el for-

talecimiento del Partido y las que 
se desarrollen con espíritu y deter-
minación ganadora.

Al término de ambos eventos 
la Secretaría de Organización, a 
cargo de Francisco Javier Bonilla 

Pérez, entregó credenciales ac-
tualizadas a varios militantes de 
los municipios congregados.

PÁNFILO NATERA, ZAC.- El presidente 
municipal Fredy González Vázquez, en 
coordinación con el Departamento de 
Desarrollo Económico y Social, inició la 
campaña de bacheo y topes con la 
intención de mejorar las condiciones 
de las carreteras del municipio.
 Esta acción contribuirá para que los 
habitantes transiten de la mejor manera 
y con precaución por las vialidades, con 
lo que se evitarán más los accidentes 
y además el desplazamiento sea de 
mayor agilidad.

ECODIARIO 

MEJORAN CARRETERAS 
DE PÁNFILO NATERA



         ecodiariozacatecas     DEPORTES            13Miércoles 28 de junio de 2023

SOLICITAN A INCUFIDEZ DUELA 
PARA EL AUDITORIO DE TRANCOSO

ZACATECAS, ZAC.- El alcalde de Trancoso Antonio Rocha Romo, acompañado por el secre-
tario del Deporte, Carlos Alberto Picasso García, entrenadores, atletas y padres de familia, 
gestionaron ante el Instituto de Cultura Física y Deporte (Incufidez) duela para el Auditorio 
Municipal.

Dentro de los planteamientos en Audiencia Pública de la Transformación de Zacatecas, 
encabezada por el gobernador David Monreal Ávila y miembros del gabinete, expresaron su 
interés de beneficio para la población con un proyecto integral en materia deportiva.

Jeroham Martínez García y Carlos Alberto Castañeda de la Cruz, en representación del 
director general del Incufidez, Javier Núñez Orozco atendieron a la comisión trancoseña y 
orientaron sobre las líneas de acción que deben seguir para cristalizar el anhelado proyecto.

ECODIARIO
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DETIENEN A JUAN ÁNGEL 
POR ROBAR EN UN COMERCIO

FRESNILLO, ZAC.- Un empleado 
sufrió un accidente al interior de 
una de las áreas de la empresa 
Minera Saucito mientras realiza-
ba labores de amacice; desgra-
ciadamente murió después de 
que recibió atención médica.

El trabajador pertenecía al 
corporativo Cukulcan Concretos 
y laboraba en la rampa Clarita, 
donde arrojaba cemento al techo 

ZACATECAS, ZAC.- Elementos de 
la Dirección de Seguridad Pública 
Municipal de la capital detuvieron 
a Juan Ángel “N”, de 34 años, en la 
avenida García Salinas, por el de-
lito de robo a comercio.

ECODIARIO
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DEJA ACCIDENTE EN MINERA 
SAUCITO UN MUERTO

y paredes, acción también cono-
cida como zarpeo.

La situación fue reportada en 
las primeras horas del lunes, 
cuando el ahora occiso fue atro-
pellado por la máquina que utili-
zaba; compañeros intentaron au-
xiliarlo y lo llevaron a la atención 
médica donde se repor tó la 
muerte.

Las autoridades de seguridad 
iniciaron con las investigaciones 
por el accidente.

Dicho reporte se atendió a tra-
vés del Sistema de Emergencias 
911, ya que se solicitó el apoyo de 
los oficiales municipales, luego de 
que encargados del comercio de-
tectaran a un hombre sustrayen-
do productos de la tienda sin pagar.

Al arribar al lugar de los he-

chos, realizaron una inspección, 
encontrándole objetos del comer-
cio en una mochila.

Por ello fue puesto a disposi-
ción de la Fiscalía General de Jus-
ticia del Estado de Zacatecas, para 
que la instancia determine su si-
tuación jurídica.

LOCALIZAN A 
DOS MENORES 

DESAPARECIDOS 
EN LORETO

LORETO, ZAC.- Efectivos de la Policía 
Estatal Preventiva (PEP) y Policía Mu-
nicipal, localizaron a dos menores re-
portados como desaparecidos

Luego de recibir la denuncia, los 
efectivos policiales emprendieron 
movilizaciones en la demarcación y 
zonas aledañas, para poder localizar 
a los menores de 14 y 8 años de edad.

Más tarde localizaron a los dos me-
nores en las inmediaciones de la ca-
rretera estatal 25 Aguascalientes - 
Loreto.

Al asegurarse de que se encon-
traban en buen estado de salud, fue-
ron trasladados ante la autoridad 
competente para posteriormente en-
contrarse con sus familiares.

ECODIARIO
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CIUDAD DE MÉXICO.- El presiden-
te Andrés Manuel López Obrador 
enviará un documento dirigido 
a los ministros de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) para que le respondan el 
por qué violan la Constitución en 
su artículo 127, donde establece 
que ningún funcionario debe te-
ner un sueldo mayor al del titular 
de la Presidencia de la República.

En la conferencia matutina 
de Palacio Nacional, López Obra-
dor detalló que enviará dicho es-
crito por medio de la Secretaría 
de Gobernación (Segob).

“Voy a presentar a través de 
la Segob un escrito dirigido a la 
Suprema Corte de Justicia para 
que me respondan en el término 
establecido por este ordena-
miento, por qué ellos violan la 
Constitución, en especial por qué 
violan el artículo 127 de la Cons-
titución que establece que nadie 
debe ganar más que el presiden-
te de la República y ellos ganan 
cuatro o cinco veces más que 
lo que yo gano”, recalcó.

“Ya lo estudiaron los aboga-
dos y se procede a hacer el es-
crito, y en cinco días nos tienen 
que dar una respuesta los mi-
nistros de la Corte. Hoy voy a 
enviarlo a través de la Segob”, 
indicó.
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CIUDAD DE MÉXICO.- La Asamblea 
General de la ONU adoptó una re-
solución propuesta por México 
para proteger la salud mental.

La resolución 2668 fue adop-
tada de manera unánime para pro-
mover el acceso a servicios de 
ayuda psicosocial, comunitarios 
y a medicamentos especializados.

“Reconocer la importancia de 
la salud mental es reconocer la 
dignidad y el bienestar integral al 
que tenemos derecho todos sin 
excepción”, destacó Juan Ramón 
de la Fuente, embajador de Méxi-
co ante la ONU.

Ante la Asamblea General de 
Naciones Unidas, el diplomático 
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ADOPTA ONU RESOLUCIÓN 
2668 PROPUESTA POR MÉXICO 

mexicano agradeció a todas las 
delegaciones que apoyaron la re-
solución, especialmente a las de 
Argentina, Canadá, Israel, Japón 
y Marruecos que enriquecieron 
el texto.

Si bien aplaudió la adopción de 
la resolución, De la Fuente Ramí-
rez convocó a prestar mayor aten-
ción a los determinantes sociales, 
económicos y ambientales de la 
salud, con un enfoque preventivo 
y servicios de atención eficaces 
que tomen en cuenta las condi-
ciones de vida de las personas.

“Es un paso en la dirección co-
rrecta, pero habrá que seguir 
avanzando hasta que la salud 
mental sea parte de la cobertura 
sanitaria universal”, refirió.

PARA PROTEGER LA SALUD MENTAL

A MINISTROS

CIUDAD DE MÉXICO.- El diri-
gente de la Confederación de 
Tr a b a j a d o r e s  d e  M é x i c o 
(CTM), Car los Aceves del 
Olmo, informó mediante una 
misiva dirigida al presidente 
del Comité Ejecutivo Nacional 
del PRI, Alejandro Moreno Cár-
denas, que la organización a 
su cargo se desvincula total-
mente del acto de apoyo a un 
precandidato de Morena que 
el líder estatal, Martín Rivas 
Álvarez y algunos de sus co-
laboradores hicieran el pasa-
do fin de semana.

En la carta, el senador pun-
tualiza que en ningún momen-
to se le consultó sobre la rea-
l ización de un evento por 
parte de la CTM de Zacatecas 
en apoyo al senador con licen-
cia Ricardo Monreal Ávila. 

Dicho evento fue organi-
zado sin el consentimiento de 
la dirigencia nacional del sec-
tor obrero y por lo tanto la or-
ganización que represento a 
nivel nacional se desvincula 
de dicho acto, señala el diri-
gente. 

El senador Carlos Aceves 
informó al dirigente nacional 
Alejandro Moreno Cárdenas 
que contactará al Secretario 
General de la CTM en Zacate-
cas, Martín Rivas Álvarez para 
que informe los motivos de su 
decisión personal.
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SE DESLINDA LÍDER OBRERO 
NACIONAL DE APOYAR A 
CANDIDATO DE MORENA

“Quiero ver si es legal lo que 
están haciendo de violar la Cons-
titución, de violar el artículo 127 

de la Constitución. Estuve ana-
lizando si teníamos nosotros al-
guna posibilidad de cuando me-

nos recibir una explicación, que 
nos informen, por qué la Cons-
titución establece que nadie 

debe ganar más que el residen-
te y ellos ganan cuatro veces 
más”, expuso.
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“La historia nos representa las enseñanzas de un pasado que ha delineado 
nuestro presente”

109 aniversario de la toma 
de zacatecas

DIEGO 
VARELA Hace un par de días en mag-

no evento realizado en el 
famoso cerro de la Bufa, se 
celebró el 109 aniversario 

de la toma de Zacatecas, y releía 
algunos pasajes que don José de 
León Chávez (mi abuelo) dejara 
asentados en unos escritos titula-
dos vivencias de un lugareño, pero 
además en esas tardes inolvidables 
nos contaba don José respecto a 
esa etapa tan importante que vivió 
nuestro país y en particular la im-
portancia que tuvo Zacatecas en 
ese episodio de la toma de Zacate-
cas en la Revolución Mexicana en 
la que participarán algunos familia-
res directos e indirectos y de los 
que uno de ellos quedó en el mau-
soleo ubicado en la Bufa.

Una historia que nos da luces de 
los anhelos de un pueblo que ha lu-
chado en contra de los opresores e 
injusticias, por sus libertades y deseos 
de tener una nación en paz, y gracias 
a esos hombres con espíritu valiente 

que tuvieron fe en sus ideales, así 
como esperanza en realizarlos por 
amor a la humanidad y tal como asen-
tara Mahatma Gandhi “un pequeño 
cuerpo de espíritus decididos dispa-
rados por una fe insaciable en su mi-
sión puede alterar el curso de la his-
toria” porque “un pueblo sin el 
conocimiento de su historia pasada, 
origen y cultura es como un árbol sin 
raíces” (Marcus Garvey).

La historia nos representa las en-
señanzas de un pasado que ha deli-
neado nuestro presente, en una de 
las batallas más épicas que se regis-
traron en el periodo de la revolución 
mexicana, siendo uno de los actores 
principales quien en vida llevó por 
nombre de pila Doroteo Arango me-
jor conocido como Francisco Villa “El 
Centauro del Norte” quien forjado en 
sus inicios por actos vandálicos con 
un matiz de “Robin Hood” Mexicano 
por su alto sentido de justicia para 
con los más desprotegidos pues par-
te de lo que robaba se lo repartía a 

los pobres según cuentan las tertulias 
post-revolucionarias, un hombre tan 
amado como odiado por unos y otros 
y es en este pasaje de la historia que 
esbozo una vez más en el presente 
trazado en el que se cita algunos per-
sonajes que en pasadas ediciones no 
fueron mencionados y que su parti-
cipación fue igual de relevante que 
la de todos aquellos que participaron 
en nuestra historia de la revolución 
mexicana.

Amante de la música, la lectura 
y el deporte.

HABLEMOS DE SEGURIDAD… Y ALGO MÁS

https://acortar.link/aBiTNO
https://bit.ly/3K9mEC3
https://t.me/+VV7UZLPxmXs3NDcx
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